

10 Port-Gentil

Religion musulmane/Fête de l'Aïd-el-Fitr

Cultiver les valeurs reçues au cours du mois sacré

RAD

Port-Gentil/Gabon

L'AÏD-EL-FITR, la fête marquant la fin du jeûne du mois de ramadan, a été célébrée, vendredi dernier, par la communauté musulmane du monde entier. Dans la capitale économique gabonaise, l'imam de la grande mosquée, Dibert Mouhamad Bekoy, a conduit l'ultime prière. Des instants d'adoration relevés par la présence du ministre d'Etat au Budget et aux Comptes publics, Jean-Fidèle Otandault et des représentants de plusieurs autres confessions religieuses. Face à ses "frères" drapés dans leurs plus beaux atours, l'imam a indiqué que « le mois sacré du ramadan constitue une grande école des valeurs de piété, de solidarité, de respect, de tolérance, de paix, de partage, etc. » Ces valeurs, a-t-il recommandé,



Photo : Julie Nguimbi

L'imam de la grande mosquée, Dibert Mouhamad Bekoy, pendant la célébration.

doivent être cultivées à tout moment et en tout lieu. « Ce n'est pas seulement au cours du mois de ramadan que nous devons multiplier des actes d'adoration. Toutes les valeurs reçues doivent nous guider tous les jours et en tout lieu », a appuyé Dibert Mouhamad Bekoy. Pour l'orateur, « le musulman doit mettre en pratique la volonté d'Allah ».

Ces moments ont été l'oc-

casions pour les pratiquants d'adresser leurs prières au Divin, pour la paix dans notre pays. Pour ses dirigeants aussi. Pratiquant, lui aussi, de la religion musulmane, Jean-Fidèle Otandault a souhaité une bonne fête à tous ses "frères". A la sortie de la mosquée, les fidèles de Mahomet se sont retrouvés en famille pour partager des mets spéciaux, échanger de présents et d'accolades.



Photo : Julie Nguimbi

Les musulmans de Port-Gentil lors de la prière marquant la fin du jeûne du mois de ramadan.

Pour rappel, l'Aïd-el-Fitr (ou Aïd-al-Fitr) est la fête musulmane marquant la fin du jeûne du mois de ramadan. Elle est célébrée le premier jour du mois de chewwal (10e mois du calendrier musulman). Parfois, elle est aussi appelée Aïd es-Seghir, "la petite fête", par opposition à Aïd-el-kébir ou "la grande fête". La date de l'Aïd-el-Fitr est le jour suivant le dernier jour du mois sacré de ra-

madan. Il arrive donc 29 ou 30 jours après le début de ce mois de ramadan, selon les années. Tous les ans, l'Aïd-el-Fitr est avancée de 10, 11 ou 12 jours par rapport au calendrier grégorien, car le calendrier hégirien est lunaire. Le jour de l'Aïd-el-Fitr est arrêté par l'observation du ciel et dépend de la position géographique de ceux qui observent l'arrivée du croissant de lune. Ce qui

explique des différences selon les pays. Les savants (oulémas) sont unanimes sur le fait que deux témoins musulmans dignes de confiance sont suffisants, afin d'établir l'observation de la lune. Depuis le 17 mai écoulé, les musulmans, en se privant de s'alimenter toute la journée, de l'aube au coucher du soleil, étaient invités à s'acquitter d'une aumône pour les pauvres.

Petit angle

Autour d'un repas de solidarité

CNE

Port-Gentil/Gabon

LA fin du ramadan a été une opportunité pour le ministre d'Etat Jean-Fidèle Otandault de convier la communauté musulmane de Port-Gentil à un repas. Après la grande prière de l'Aïd el-Fitr, marquant la fin du jeûne du mois de ramadan, le 15 juin dernier, à la grande mosquée de la cité pétrolière.

Le buffet a été offert au domicile du membre du gouvernement. En présence



Photo : CNE

Les musulmans de la cité pétrolière lors du repas de solidarité offert par Jean-Fidèle Otandault.

des autorités administratives et politiques locales, ainsi que des responsables

d'autres confessions religieuses qui ont bien voulu accompagner la commu-



Photo : CNE

L'imam de la grande mosquée et l'hôte des musulmans coupant le gâteau.

nauté musulmane dans ce moment de communion. « J'ai tenu à recevoir mes

frères et sœurs musulmans à l'occasion de célébration de la fête de fin du Rama-

dan, aux côtés des responsables des assemblées chrétiennes, pour magnifier cette solidarité, cette union et pour dire que nous adorons tous le même Dieu », s'est exprimé le ministre d'Etat.

Si cette réception a été, une fois de plus, l'occasion de renforcer les liens entre les différentes communautés religieuses de la ville de sable, pour Jean-Fidèle Otandault, « l'autre objectif de cette cérémonie est de préserver la cohésion sociale dans la capitale économique, sinon dans tout le pays. »

Vie des entreprises/Total Gabon/Front social

Les salariés appellent à un préavis de grève

Vianney MADZOU

Port-Gentil/Gabon

Face à l'échec des négociations avec la direction générale de la société, les salariés ont opté pour cette dernière solution.

LA restructuration de la compagnie pétrolière Total Gabon. C'est la pilule amère que sa direction générale a du mal à faire passer auprès des salariés. Lors des assemblées générales qui se sont tenues entre le 23 et le 25 mai 2018, sur les sites et à la base de Port-Gentil, ces derniers ont, à l'unanimité, rejeté le nouveau système de rémunération qu'appelle cette restructuration. La nouvelle entité juridique devant remplacer celle qui existe aujourd'hui



Photo : Vianney Madzou/L'Union

Le secrétaire général de l'Onep, Sylvain Mayabi Binet, a été invité à déposer un préavis de grève.

n'emporte pas, non plus, l'adhésion des travailleurs qui exigent la mise en place d'un plan d'incitation vers le Groupement d'intérêt économique (GIE), qui devrait être mis en place. En revanche, pour ceux qui ne sont pas intéressés par la mobilisation vers le GIE, ils

demandent l'ouverture d'un plan de départ négocié. Dans le cahier de charges, objet de discussions pendant près d'un mois, entre les salariés et la direction générale, figurent également l'octroi d'un bonus pour les futures cessions partielles d'actifs et



Photo : Vianney Madzou

Les différents sites de Total Gabon pourraient vivre des jours de perturbation.

d'un autre bonus sur la vente du patrimoine immobilier de la société. Estimant que « les efforts consentis ne sont pas évalués, à juste titre, dans le calcul de la prime d'intéressement, les salariés sollicitent plutôt une prime de performance. »

L'examen de ces points de revendication n'a pu aboutir à un consensus entre les parties. Toute chose ayant conduit les délégués du personnel et autres représentants des salariés à organiser des consultations auprès de ces derniers, pour décision.

« Tous les sites (Cap Lopez, Anguille Marine, PG2 et la base de Port-Gentil) constatent avec beaucoup de regret que la direction n'a pas la volonté de faire évoluer les négociations pour trouver un consensus », peut-on lire dans le procès-verbal faisant la synthèse des assemblées générales qui s'y sont tenues.

Aussi, les salariés s'en remettent-ils à leur syndicat, sollicitant de ce dernier le dépôt d'un préavis de grève auprès de leur employeur. « Nous avons eu des séances de travail avec les délégués du personnel et syndicaux de Total Gabon. Le préavis de grève demandé par les salariés devrait être déposé avant la fin de la semaine », a indiqué le secrétaire général de l'Onep, Sylvain Mayabi Binet.